Por gestión del Ministro de la Italia fascista han sido llevados ante los tribunales, el profesor García Monge y el joven escritor Francisco Marín Cañas. Nosotros acusamos este hecho como un insulto a la dignidad nacional costarricense, en la persona de uno de sus más destacados valores. Costa Rica entera debe impedir que ninguno de los dos intelectuales vaya a la cárcel.

nota editorial

Un articulo, honrado y valiente, que F. Marin Cañas pu-blicara hace pocos días en LA HORA y que reprodujo EL REPERTORIO AMERICANO, les ha valido una acusación auto los tribunsies tanto al autor come al editor de REPER. TORIO AMERICANO, don Jeaquin Garcia Monge

El artículo en cuestión no es mas que una vehemente protesta de un hombre libre indignado ante los atropellos que los cavernarios españoles y extranjeros cometen en España.

Pues bien, expresar esta indignación justa, condenar la traición de los Francos y de los Molas, que han hecho de Es-paña nueva Abisinia, denunciar las fuerzas siniestras desatalas sobre España con el único objeto de tratar de impedir a use noble pueblo la conquista de sus legítimos derechos democráticos ¿puede ser delito en nuestro pais?

Existe la tristemento famosa Ley Gurdian, a la cual se scogen, como en el presente caso, todos los que faltos de ranon para salir a la defensa de los hechos delatados, todos los que, desarmados de justicia, de visión social y quiza invitados por la exposición clara y veridida de los actos cavernarios, sucuentran en la nitada ley la posibilidad de pouerle cerco a is libertad del pensamiento, que se el oxigeno de que vive la

Es muy cómodo, en vez de dar razones y señalar hechos que convenzar, valerse de una ley que parece hecha exprofeso para ester al servicio de quienes quisieran impedir el libre examen de los acontecimientos mundiales, de quienes desearan que nuestra democracia se entregara de lleno a la adora. ción de la fuerza bruta y de sus temibles idolos mundiales.

Todo el que se niegue a entonar loss marinetistas al fascio o a gritar el «;salvel» a cualquiera de los duces imperantor, todo hombro que llame tirania a la tirania o traición a la trasción y trate de decir la verdad histórica de la hora presente, encubierta por máscaras más o minos pomposas, se puede encontrar expuesto, en nuestra democracia, a ser lievado ante los tribucaies accasado de calumniador o de detractor de un pais amigo. Este, entre otros, es el fruto de la ley más actidemecrática que tiene el país: la Ley Gurdián.

La democracia combate hoy an escala mundial con los fascismos que son su más absoluta negación, y la nuestra

no escapa a ceta lucha.

No puede escapar porque en donde quiera que se mani-Heste la libertad de pensamiente, el libre examen de los setores prominentes en el escenario de la historia actual, tiene avcosariamento que producirse el choque con la regresión, con los cavernicolas, con las fuerzas que quisieran impedir el progreso del mundo, la ampliación de la democracia o el advenimiento del socialismo,

En nuestro pais hoy es el caso de Garcia Monge y de l' Marin Canas, ayer lo fue el del compañero Guzman a raiz

de la visita de noos marinos alemanes.

Pero la domocracia es una conquista que no se conserva por la simple inercia, sino por la peles viril, continuamente re-tovada. Mientras haya hombres libres, y los hay en el país, mientras existan tribunas para la emisión del libre pensamien to, como lo es REPERTORIO AMERICANO, nuestra democracia no està abolida.

Hechos como el que estamos comentando deben estimu. larnos para la reconquista de las libertades democráticas en camino de menguarse. Debemos luchar por la supresión de las leyes que entraben la libre emisión del pensamiento.

Hacemos un llamado a todos los intelectuales libres del pais, a on precess democratics, para luchar contra todas las im' posiciones de deutro o de fuera que quieran desnaturalizar nestros derechos de pueblo democrático. Los intelectuales ibres y la prensa democrática están, muy especialmente en ana ocasión, en la obligación imperiosa de velar y luchar por la conservación de uno de los intereses permahentes de la República; de hacer de Costa Rica una democracia a la altora de su fama mundial.

Los intelectuales y el pueblo de Costa Rica deben impedir que un hombre de la reputación del señor García Monge, vaya à la cârcel por el delito de servir los intereses de la democracia y de la cultura. El Partido Comunista de Costa Rica, se ha dirigido a todos los intelectuales de América Latina, a los que en los Estados Unidos y en Europa, conocen la personalidad del señor García Monge, pidiéodoles su adhesión para que ocoperen con nosotros en esta jornada por las libertades democráticas

Debemos bacer sentir a los gobernantes como están vivas las aspiraciones democráticas que son la base de nuestras instituciones politicas; cómo los costarricenses libres repudian la verguenza que seria el pañuelo negro atado a la boca del ciudadano que dice la verdad y combate el silencio que sobre sus desmanes trágicos quiere, por la violencia, imponerio

el fascismo retrógrado.

Los gobernantes de nuestro pais que estimen la democracia, como base de un sistema político digno, están en la obligación de luchar por ella, de ensancharla, de vivirla y hacersu condición de gobernante, no na perdido, por lo contrario, he aumentado sus deberca, de defensor del sistema político as la Republica. Asi lo ha entendido recientemente el Alcal de Nusva York, De la Guardia, en su-reconaute condenatoria or los métodos pazis.

Pero nuestres gobernantes no parecen comprenderlo asi: a camarada Guzman lo acuso el propio gobierno por el exermi delito de decir lo que todo el mundo sabe sobre la situason política de Alemania; pero es más, el gobierno impidió ia libre gironlación de nuestro periódico TRABAJO y la de one mae, arbitrariamente, en un acto de sometimiento de are tros derechos democráticos, enderezado a quedar blen con un gobierno contrario a los intereses de su propio pueblo.

Pasa a la sexta página



Año VII Nº 231 □ 13 de Marzo de 1937 //

□ Editor, Aureliano Gómez

De la Guerra de España contra el fascismo internacional coaligado RESUMEN DE LAS OPERACIONES MILITARES

30.000 italianos, bajo el mando de los generales Coppi, Bergoozoli, Ruvoloni y Mangini, todos del ejército regular de Italia, han lanzado la ofensiva contra Guadalajara. Los generales rebeldes españoles no son más que simples sirvientes de los jefes militareos nazis e italianos.

gran ofensiva facista sobre entrar a Madrid con la mis'

Las operaciones militares Madrid. Desde que el Ce- ma o mayor facilidad con en el transcurso de la sema- neral Varela avanzó expecna se han caracterizado por tacularmente desde Talaveel comienzo de la quinta rade la Reina, ofreciendo sivas rebeldes, todos ellas

que entró a Toledo. se han sucedido cinco grandes ofen' precedidas de una amplia campaña de propaganda que tiende a convencer al mundo de que Madrid va a ser to" mado en pocos días. Cada vez más descaradamente, es' tas ofensivas se han venido realizando a base de tropas extranjeros, transportadas a la península debidamente acondicionadas en barcos alemanes e italianos, con flagrante violación del pacto de neutralidad. Poco a poco, la guerra que en un principio fue una guerra civil en' tre las fuerzas progresivas y

las fuerzas retardatarias de

España, se ha ido eonvir'

tiendo, por la criminal in' tervención de los fascismos italo-germano y la debilidad de las potencias democráti cas, en una guerra interna cional entre las dos poten' cias fascistas ayudadas por sus aliados de sangre espafiola, traidores a su patria, que dicen llamarse "nacio" nalistas", por una parte, y el pueblo de España en ar mas, por otro. La filtima gran ofensiva rebelde de que nos habian los cables en el curso de la semana que hoy termina, se caracteriza, co' mo ninguna otra, por haber sido emprendida a base de tropas regulares del ejército italiano. El general en jefe que dirige esta ofensiva es Pasa a la sexta página

Costa Rica en venta!

Está abierta la subasta!

La ola de entreguismo y de ataque a las posibilidades de desarrollo de nuestro país continúa con creciente turia. No es suficiente el pretender firmar un tratado ruinoso con el imperialismo yanqui. Iniciada la via de deslizamiento en las concesiones comerciales el proceso no puede detenerse, porque los otros imperialismos, afectados por las concesiones hechas a Estados Unidos, reclaman airados su parte en el botín, su parte en la ruina de nuestro progreso y de nuestra incipiente indus-

Inglaterra y Alemania han movilizado rápidamente sus fuerzas diplomáticas, los heraldos de sus comerciactes, industriales y exportadores, porque no es posible que sólo sus rivales yanquis aprovechen el regalo que hacemos.

Y nuestro complaciente Gobierno, que siente comprometido su honor por la palabra empeñada con Estados Unidos y que sabe que si firma el Tratado sólo con este país y no con las potencias europeas, los compradores principales de nuestros productos, pueden derivarse consecuencias enojosas, no tiene otro ramedio que ofreger, ofrecer cada vez más, cada vez a mayor número de clientos, nuestros escasos recursos.

Si los proyectados Tratados con lugiaterra y Alemania encierran cláusulas análogas a las del que se trata de celebrar con Estados Unidos no sabemos que quedará para el desenvolvimier to de la industria pacional.

El resultado de todo ello es que Costa Rica jamas saldrá del estado de atraso económi co actual, seguiremos siendo un país sometido a los vaivenes de la economia y de la polititica imperialistas, expuestos a ver la miseria enseñorearse de nuestra patria en caso de guerra, por obra y gracia del monocultivo de formador que hoy estrangula nuestra economia

Costa Rica está en venta! La subasta está abiertal....No hay quien dé mái?....A la uno... a las dos....a las tres....Adjudicada por partes a todas las potencias voraces que tienen hundida en la miseria a la gran mayoria de la humanidad.

Está el Gobierno de Costa Rica en maridaje con los tiranos de Centro América

Como lo afirma editorialnente el «Excelsior» de México?

La expulsión de los 13 trabajadores nicaragüenses detenidos en la zona bananera, viene a confirmar la publicación del diario azteca

Hace poco más de una sema' na reproduje «Diario de Costa Rica» un editorial del "Excelsior", diario mexicano, en el que se afirmaba la existencia de un convenio entre los gobiernes de Centro América, convenio que podríamos llamar de "soli daridad de tiranos," en virtud del cual cada uno de ellos se comprometia a perseguir y en tregar a su respectivo "dueño" a los opositores del mismo. En

otras palabres, un convenio re' cíproco, que obligaba a las par tes a no dar asilo a los emigra" dos polítices de los otros países centro-americanos, comprome tiéndose además a persegnir y entregar a aquellos que ya estu vieran radicados en el país.

Francamente, nosotros no crei mos en un principio que el go bierno de Costa Rica huniera lle' gado a tal grado de relajamien

asa a la 6a, paginan

El Problema de la vivienda obrera, el Presidente Cortés y nosotros

El Presidente de la República se ocupó en uno de sus últimos reportajes de nuestro editorial de la semana pasada sobre el problema inquilinario de la capital y de algunas otras cabeceras de provincia. Los cargos concretos que en dicho editorial tormulamos al Presidente, mencionado reportaje.

en forma que elude la médula del asunto y desvía la cuestión hacia faltas imaginarias nuestras.

Por lo tanto, y para muyor orden, antes de reafirmar nuestra posición, vamos a referirnos a las acusaciones que se nos hacen en ei lo obligaron a contestarnos Pasa a la pagina 62.